

30.06.2022

Kleine Anfrage 66

der Abgeordneten Markus Wagner und Prof. Dr. Daniel Zerbin AfD

Massenschlägerei in Essen zwischen Clanmitgliedern

Am Samstagabend des 25. Juni 2022 kam es in Essen-Altendorf vor dem türkischen Restaurant „Tava“ zu einer Massenschlägerei zwischen zwei rivalisierenden Familienclans. Daran waren mutmaßlich Clan-Kriminelle arabischer, türkischer und syrischer Nationalität beteiligt. Die Polizei war mit einem Großaufgebot vor Ort, um die Eskalation, an der mehrere hundert Personen beteiligt waren, zu beenden. Ein 30-jähriger türkisch-syrisch-stämmiger Essener wurde laut Bild-Zeitung mit einem Messer lebensgefährlich am Hals verletzt. Gegen einen ebenfalls 30-jährigen mit bisher unklarer Staatsangehörigkeit lag ein Haftbefehl wegen Raubes vor.

Am darauf folgenden Sonntag gab es über den Tag verteilt weitere Ansammlungen von rund 30 Personen. Gegen Abend sei die Menge auf circa 100 Personen angewachsen und es kam erneut zu einer Schlägerei.¹

Wir fragen die Landesregierung:

1. Wie ist der Sachstand der polizeilichen und staatsanwaltschaftlichen Ermittlungen zu dem oben genannten Vorfall? (Bitte Tatverdächtige, Tathergang, Vorstrafen der Tatverdächtigen, Straftatbestände, Staatsbürgerschaften der Tatverdächtigen, Vornamen deutscher Tatverdächtiger und sonstige polizeilichen Erkenntnisse über die Tatverdächtigen nennen)
2. Warum wurde der gegen den 30-jährigen türkisch-syrisch-stämmigen Essener ausgestellte Haftbefehl wegen Raubes bisher noch nicht vollstreckt?
3. Wie hoch ist das Personenpotential, welches den unterschiedlichen Clans in Essen zugerechnet werden kann? (Bitte nach Clannamen oder -bezeichnung aufschlüsseln)
4. Inwieweit wurde oder wird das türkische Restaurant „Tava“ beziehungsweise dessen räumliches Umfeld als „gefährlicher“ respektive „verrufener“ Ort durch die Kreispolizeibehörde eingestuft?

¹ Vgl. <https://www.bild.de/bild-plus/regional/ruhrgebiet/ruhrgebiet-aktuell/massen-kloppe-in-essen-so-brutal-schlugen-die-clans-aufeinander-ein-80520464.bild.html>.

5. Bei wie vielen Clankriminellen aus Essen wurden in den letzten fünf Jahren aufenthaltsbeendende Maßnahmen eingeleitet? (Bitte die Einzelfälle aufschlüsseln.)

Markus Wagner
Prof. Dr. Daniel Zerbin